

# Franckesche Stiftungen zu Halle

## Brief von Philipp Melanchthon an Alexander Alesius.

**Melanchthon, Philipp**

**Wittenberg, 16.05.1540**

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-74166](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-74166)

1

S. D. Eand. causae esse dicam, quod nullus  
ad me litteras misit, cum et ipse imper-  
atorem scripsit, et deinde non desinens  
rogari, ut de ~~mea~~ mea re, de  
his rebus de salute sancti, et quod plerumque  
et fuisse ad me scriberet. Non libet  
dicere, quibus suspensibilis animus meus crucietur.  
Quare si una ~~ita~~ officia aliquando ab  
gratia pariter, vicissim hac in re mihi  
in reddas gratiam oro. Scribis autem, rhoti-  
ca abire, non ~~me~~ Paulus in meos mihi  
litteras mittere poterit. ~~Pariter~~  
Spiritus continetur in ~~mea~~ Imperator; ubi  
sunt fundamenta de conciliando Belgis  
proponit. Paulus per futura, ~~etiam~~  
scimus. Illud tantum scio, frater  
in Belgico populo caesus adunatum  
auctor esse, quidam procerum decessum  
aliquos leuophagos et dampni viri iactant  
sunt. Sed spero de his rebus nostris decessus  
esse. Bene vale de ~~te~~ Respondebo. 16  
May 15 70 Philippus Melancthon

Elyngia domina

et vincti pithi

o. Anthoni

+

Aliso Scotti

In Academia

frat. hermanni

Amice sua